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Herrn Oberbürgermeister 
Markus König 
Rathausplatz  
 
90403 Nürnberg 
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Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg 

Marcus König 

Rathausplatz 2 

 

90403 Nürnberg  

 

 

 

Anfrage an den Umweltausschuss  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

die Linke Liste hat von Mitarbeiter*innen des Klinikums Nord 200 Unterschriften überreicht 

bekommen, mit denen die Sorge um ökologische Schäden durch die geplanten drei 

Neubauten zum Ausdruck kommt. Vor allem die verloren gegangenen Nistplätze von 

Mauerseglern und Spechten durch den Abriss und die Fällungen von altem Baumbestand 

sollten ernst genommen werden.  

Um einen aktuellen Sachstand zu erhalten, stellen wir folgende Anfrage:  

1. Wann wurde die Abbruchgenehmigung für die Bauten 37, 38 und 39 und eine 

Baugenehmigung für die Neubauten erteilt? 

2. Wie hoch ist der Betrag von bewilligten oder in Aussicht gestellten Zuschüssen für den 

Neubau?  

3. Wie lange im Vorfeld wurde die Umsetzung der an und in den Bauten 37, 38 und 39 

nistenden Vogelarten (Mausersegler, Spechte etc.) und in welchem Umfang geplant? 

Inwieweit wurde dabei die Unterstützung des Vogelschutzvereins e. V. angefragt und 

angefordert? 

4. Inwieweit kann eine erfolgreiche Annahme der umzusetzenden Vogelarten in 

Ersatznistplätzen im nahen Umfeld registriert werden? 

5. Warum wurden noch vor der Brutzeit im Februar 2020 die Traufen an den o. g. 

Gebäuden mit Bauschaum versiegelt? Warum wurde damit nicht bis nach der Brutzeit 

gewartet? 

6. Wie viele Bäume in welchem Alter werden im Zuge der Abbruch- und Neubauarbeiten 

gefällt und wie viele Bäume von diesen fallen unter die Baumschutzverordnung? 

7. Wurde ein Erhalt von Bäumen angestrebt und wie viele Bäume werden nachgepflanzt 

und wo? 

8. Für wie lange voraussichtlich werden die Abbrucharbeiten am Bau 39 und 38 

ausgesetzt? Warum gab es einen Architektenwechsel? 
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9. Wurde der bisherige Bauplan verändert bzw. erneuert? 

10. Ist es geplant für die Einhaltung des Lärmschutzes und für die Zufahrten für die 

Baufahrzeuge weitere Bäume zu fällen? 

11. Was wurde vom Denkmalschutz zum Erhalt der Gebäude 37 bis 39 geäußert?  

12. Inwieweit wurde eine Sanierung der o. g. Gebäude in Erwägung gezogen um auf 

Neubauten und damit auf Baumfällungen zu verzichten? 

13. Gibt es zu den ökologischen Auswirkungen der Baumaßnahmen eine Stellungnahme 

des Nürnberger Umweltamtes? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Marion Padua 

Stadträtin Linke Liste 


